

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Moleong (1998: 3) dalam *Prosedur Operasional Standar Penelitian Bahasa dan Sastra* Badan Pengembangan dan Pembinaan Bahasa Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan tahun 2017 mengungkapkan bahwa sesuatu yang diamati dalam penelitian kualitatif cenderung menghasilkan data penelitian berupa kata-kata yang diperoleh secara tertulis maupun lisan. Sedangkan, Data deskriptif sendiri diartikan Moleong (1998: 6 dalam *Prosedur Operasional Standar Penelitian Bahasa dan Sastra: 2017*) sebagai data berupa transkrip wawancara, rekaman resmi, fotografi, video, catatan lapangan, dokumen pribadi, memo, dan lain-lain yang dianalisis dengan kekayaan narasi peneliti, bukan numerik. Sejalan dengan pendapat tersebut maka jenis penelitian ini dapat dikategorikan sebagai penelitian deskriptif kualitatif dengan menjabarkan data yang diperoleh berupa kata-kata sesuai analisis peneliti.

B. Desain Penelitian

Adapun desain penelitian yang akan dilakukan dalam penelitian ini dapat digambarkan sebagai berikut.



C. Sumber Data/Subjek Penelitian

Sumber data penelitian ini berupa kalimat pasif dan aktif yang terdapat pada buku-buku elektronik dan non-elektronik, surat kabar (daring maupun luring), jurnal, ataupun sumber data dari media sosial. Untuk melengkapi data yang tidak ditemukan dalam media, peneliti menggunakan kalimat sendiri. Adapun subjek penelitian ini adalah peran pelaku dalam kalimat bahasa Indonesia dan peran pelaku sebagai predikat dalam kalimat pasif bahasa Indonesia.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data penelitian ini menggunakan dokumentasi. Dokumentasi yang dimaksud dalam penelitian ini adalah penulis memperoleh data dan informasi yang berasal dari surat kabar baik daring maupun luring berkaitan dengan kalimat pasif bahasa Indonesia. Adapun data berupa tulisan. Sebagaimana Sugiyono (2014:240) menyebutkan bahwa dokumen dapat berbentuk tulisan misalnya cerita, biografi, peraturan, kebijakan, catatan harian, maupun sejarah kehidupan.

E. Teknik Analisis Data

Analisis data penelitian ini dilakukan pada saat pengumpulan data berlangsung dan setelah data selesai terkumpul selama periode yang ditentukan. Berikut tahap teknik analisis data dalam penelitian ini.

1. Reduksi data

Langkah yang dilakukan setelah peneliti mendapatkan data adalah dengan merangkum data, mencari tema dan polanya, memilih hal-hal pokok, dan memfokuskan hal-hal yang penting.

2. Penyajian data

Setelah merangkum data penelitian, selanjutnya data tersebut dapat disajikan dalam bentuk uraian singkat, bagan, dan hubungan antar kategori.

3. Penarikan simpulan

Langkah terakhir dalam analisis data penelitian ini adalah penarikan simpulan. Adapun simpulan yang kredibel adalah simpulan terhadap data-data penelitian yang disertai dengan bukti-bukti valid dan konsisten.